

POINTS SAILLANTS

DE LA RÉUNION ORDINAIRE DU 17 JUIN 2020



Plan de retour pour la rentrée scolaire 2020

La ministre de l'Éducation a récemment présenté les balises pour trois scénarios pour la rentrée scolaire. Les deux premiers scénarios prévoient un retour des élèves dans les édifices scolaires avec quelques variantes, alors que le troisième scénario suggère que les élèves poursuivent l'apprentissage à la maison. Le CSCN doit préparer des protocoles pour les trois scénarios puisque la décision quant au plan de retour sera prise par la ministre au début du mois d'août.

Le CSCN a compilé les résultats d'un sondage mené auprès des parents de nos écoles au sujet du retour à l'école à l'automne 2020 selon certaines hypothèses associées aux scénarios proposés par le ministère. Le sondage a recueilli les réponses de plus de 1300 répondants. En général, les parents se disent confortables avec le retour de leurs enfants à l'école et 65 % en ont exprimé que cela était leur souhait. Quelques autres résultats que le CSCN considérera :

- 47 % des parents disent que leur enfant est sensibilisé à la pratique de l'éloignement physique;
- 31 % des parents se disent très inquiets et 30 % se disent peu inquiets quant à leur capacité à appuyer l'apprentissage à la maison en période de confinement;
- dans l'éventualité d'un retour des élèves à l'école, les parents accordent une importance à la mise en place de mesures et d'actions associées au lavage des mains et à l'utilisation de gels hydro-alcoolisés. Ils considèrent aussi essentiel que des protocoles soient en place lorsque des élèves ou le personnel présentent des symptômes de maladie. Des protocoles augmentés de nettoyage dans l'école sont également jugés très importants;
- peu de parents sont très favorables à un calendrier scolaire qui alternerait d'une semaine à l'autre;
- seulement 31 % des parents étaient très confortables que leur enfant fréquente un autre édifice que leur école habituelle s'il fallait réduire le nombre d'enfants par salle de classe.

Un sondage est aussi en cours auprès des élèves de la 4^e à la 12^e année. Les équipes écoles seront consultées dans la semaine du 22 juin sur quelques hypothèses quant au plan de retour. Ce plan tiendra compte de quatre principes importants :

- des mesures et des actions qui réduisent le risque de transmission de la COVID-19;
- des interventions rapides lorsqu'un élève ou un membre du personnel développe des symptômes de maladie;
- le maintien des niveaux élevés d'assainissement des lieux et l'accent sur des mesures d'hygiène personnelle des personnes dans les écoles;
- le positionnement du CSCN afin d'être en mesure d'augmenter ou de réduire le niveau de sévérité des actions en fonction de la situation et des directives de la province.

Les grandes lignes du plan de retour seront communiquées aux parents avant la fin du mois de juin, mais nous tenons à préciser que celles-ci pourraient être appelées à changer au

TANYA SAUMURE
Présidente

NATHALIE LACHANCE
Vice-présidente

STEVE DAIGLE
Vice-président catholique

ÉTIENNE ALARY
Conseiller catholique

ISMAÏL OSMAN-HACHI
Conseiller public

JEAN-DANIEL TREMBLAY
Conseiller public

ROBERT LESSARD
Directeur général

GISÈLE BOURQUE
Directrice générale adjointe

JOSÉE DEVANEY
Secrétaire-trésorière

POINTS SAILLANTS

DE LA RÉUNION ORDINAIRE DU 17 JUIN 2020



courant de l'été. Le plan comme tel sera disponible en août et pourrait devoir s'adapter en fonction des consignes émises par les autorités responsables de la santé publique en Alberta. Rappelons que les conseils scolaires prennent tous leurs directives des autorités provinciales dont le ministère de l'Éducation et le ministère responsable de la santé publique.

Message de solidarité

Les événements des dernières semaines envers les personnes noires aux États-Unis et au Canada ont confirmé que le racisme et la discrimination demeurent malheureusement présents dans toutes les couches de la société. Le Conseil dénonce les inégalités sociales et il réaffirme sa solidarité envers toutes les personnes qui se sentent affectées par les événements des dernières semaines ou tout autre événement dans le passé. Le directeur général a fait parvenir une lettre à tous les élèves, les parents et les membres du personnel le 12 juin 2020 pour souligner cette solidarité, mais aussi pour engager les écoles du CSCN envers une amélioration continue dans la lutte contre le racisme et la discrimination. Déjà, un partenariat s'est forgé avec des organismes comme FJA, l'AJFAS et la FRAP pour développer des solutions. L'éducation ainsi que la sensibilisation sont au cœur des approches à préconiser et les écoles demeurent un pivot important pour apporter des changements.

Projections d'inscriptions

Le nombre d'enfants inscrits dans les écoles du CSCN pour l'année prochaine est en-deçà des niveaux habituellement attendus à ce stade de l'année. La situation de la COVID-19 pourrait expliquer ce ralentissement dans les inscriptions. Nous invitons les parents qui n'auraient pas encore inscrit leur enfant pour la prochaine rentrée scolaire de le faire dès que possible afin de nous aider à bien planifier l'année 2020-2021.

Jugement de la Cour suprême en faveur des francophones de la Colombie-Britannique

Le Conseil invite les parents et l'ensemble de la communauté à consulter le communiqué de presse émis par la Fédération nationale des conseils scolaires francophones (FNCSF) au sujet du jugement historique rendu par la Cour suprême le 12 juin dernier. Ce jugement rappelle l'importance pour les gouvernements provinciaux et territoriaux de reconnaître les droits en éducation des communautés francophones en milieu minoritaire.

<https://mailchi.mp/bellnet/version-3?e=cc5b999b04>

École de démarrage à Stony Plain

Des membres de l'administration ont rencontré les administrateurs de la municipalité de Stony Plain au début juin pour discuter des prochaines étapes nécessaires pour acquérir un site scolaire pour une école de démarrage. Il reste beaucoup de travail à faire, mais les discussions vont bon train.

TANYA SAUMURE
Présidente

NATHALIE LACHANCE
Vice-présidente

STEVE DAIGLE
Vice-président catholique

ÉTIENNE ALARY
Conseiller catholique

ISMAÏL OSMAN-HACHI
Conseiller public

JEAN-DANIEL TREMBLAY
Conseiller public

ROBERT LESSARD
Directeur général

GISÈLE BOURQUE
Directrice générale adjointe

JOSÉE DEVANEY
Secrétaire-trésorière

POINTS SAILLANTS

DE LA RÉUNION ORDINAIRE DU 17 JUIN 2020



Projets d'été

Notre-Dame: les travaux incluront une classe mobile, le renouvellement du stationnement, le nivelage du site et l'ajout d'un corridor entre les six unités mobiles et l'école. La construction débutera aussitôt qu'un contrat sera remis et que les permis seront obtenus. Le remplacement d'une partie du toit est également prévu.

École Saint-Christophe : le CSCN a mis en marche une demande d'estimations pour le remplacement des fenêtres, le système de chauffage et la cuisine. La démolition des classes mobiles et l'ajout de matériaux d'isolation au grenier sont également prévus.

École Boréal : les travaux visent le remplacement des fenêtres et les prises électriques du stationnement.

École Père-Lacombe : une partie du toit sera remplacée.

École Gabrielle-Roy : le CSCN a demandé des soumissions de prix pour faire remplacer la membrane du toit. Le premier étage sera repeint au complet et nous étudions la possibilité de faire remplacer certaines portes extérieures.

Une étude vise l'ajout de panneaux d'insonorisation aux écoles Boréal, La Mission, Père-Lacombe, Notre-Dame et Sainte-Jeanne d'Arc.

Écoles Michaëlle-Jean et Gabrielle-Roy: l'étude pour le projet conjoint d'édifice scolaire, mais avec des entrées distinctes et des installations spécifiques aux deux entités scolaires, débutera sous peu. Les présidences des deux conseils d'école ont participé à une rencontre avec le directeur général et le trésorier pour discuter de la portée de l'étude. Trois conseillers scolaires ont aussi rencontré des parents à ce sujet au cours des dernières semaines.

Politiques et procédures

La loi de l'Éducation entrée en vigueur le 1er septembre dernier entraîne l'abolition de la politique D-4080 sur la location de matériel ainsi que la politique D-4081 sur les frais scolaires.

La politique G-7001 a aussi été revue puisque les fonctions du secrétaire-trésorier ou de la secrétaire-trésorière se retrouvent maintenant sous deux postes (trésorier et directrice des affaires corporatives).

Nomination d'une directrice des affaires corporatives

Le Conseil est heureux de nommer Laura Devaney comme nouvelle directrice des affaires corporatives. Mme Devaney occupera aussi le rôle de secrétaire du Conseil.

TANYA SAUMURE
Présidente

NATHALIE LACHANCE
Vice-présidente

STEVE DAIGLE
Vice-président catholique

ÉTIENNE ALARY
Conseiller catholique

ISMAÏL OSMAN-HACHI
Conseiller public

JEAN-DANIEL TREMBLAY
Conseiller public

ROBERT LESSARD
Directeur général

GISÈLE BOURQUE
Directrice générale adjointe

JOSÉE DEVANEY
Secrétaire-trésorière

POINTS SAILLANTS

DE LA RÉUNION ORDINAIRE DU 17 JUIN 2020



Frais scolaires 2020-2021

Les frais scolaires pour 2020-2021 ont été revus à la baisse. De manière plus précise, les frais culturels et les frais pour l'achat d'un agenda ont été éliminés. Le tableau ci-dessous fournit un sommaire du montant maximum qui peut être exigé par les écoles.

	Maternelle \$	1-6 \$	7-9 \$	10-12 \$
Frais culturels		0\$	0\$	0\$
Cours complémentaires pour l'année			60\$	s/o
Agenda (facultatif)		0\$		
Total	0\$	0\$	60\$	0\$
Cours facultatifs				
Frais maximums imposables par l'école				
• Langue internationale				40\$
• Beaux-arts				40\$
• Graphisme				40\$
• Multimédia				40\$
• Design				40\$
• Conditionnement physique				40\$
• Autres				60\$
• Soudure				60\$
• Alimentation				60\$
• Construction				60\$
• Coiffure				60\$
• Robotique				60\$
• Autres				60\$
• Éd. Phy. 20/30				60\$

TANYA SAUMURE
Présidente

NATHALIE LACHANCE
Vice-présidente

STEVE DAIGLE
Vice-président catholique

ÉTIENNE ALARY
Conseiller catholique

ISMAÏL OSMAN-HACHI
Conseiller public

JEAN-DANIEL TREMBLAY
Conseiller public

ROBERT LESSARD
Directeur général

GISÈLE BOURQUE
Directrice générale adjointe

JOSÉE DEVANEY
Secrétaire-trésorière

Merci et bonnes vacances estivales

Le Conseil remercie toutes les familles pour leur confiance et le support envers l'éducation francophone au courant de la dernière année scolaire et plus particulièrement au cours des derniers mois. La période de la pandémie a demandé à tous et chacun de s'adapter à une nouvelle réalité et sans l'aide des familles, il aurait été difficile de poursuivre les apprentissages. Dans la même veine, le Conseil en profite pour souligner et remercier le personnel du CSCN pour son engagement et la qualité du travail réalisé.

POINTS SAILLANTS

DE LA RÉUNION ORDINAIRE DU 17 JUIN 2020



Nous vous demandons de vérifier le site web du CSCN et vos courriels au courant de l'été afin de connaître l'évolution du plan de retour en vue de la rentrée. Entre temps, nous vous souhaitons de belles vacances estivales.

La prochaine réunion ordinaire et organisationnelle aura lieu à la Cité francophone le 26 août 2020 à compter de 18 h.

TANYA SAUMURE
Présidente

NATHALIE LACHANCE
Vice-présidente

STEVE DAIGLE
Vice-président catholique

ÉTIENNE ALARY
Conseiller catholique

ISMAÏL OSMAN-HACHI
Conseiller public

JEAN-DANIEL TREMBLAY
Conseiller public

ROBERT LESSARD
Directeur général

GISÈLE BOURQUE
Directrice générale adjointe

JOSÉE DEVANEY
Secrétaire-trésorière